

# Le discours environnemental de la Banque mondiale à l'épreuve du temps

Sarah Chatti

Université Française d'Égypte – sarah.chatti@ufe.edu.eg

## Abstract

In the field of discourse analysis, the growing use of informatics tools has led to the development of methods for exploiting corpora. Based on this, we have built a corpus comprising the World Bank's activity reports, covering the period from 1992 to 2018. In order to explore this corpus, we used the textometric method, via the Lexico 5 software, which allows an approach that is both contrastive and comparative, taking into account a fundamental aspect of our corpus: the temporal dimension. Our corpus, constituted as a "chronological textual series" (Salem, 1988), enabled us to reveal the lexical continuities and breaks in the World Bank's environmental discourse.

**Keywords:** Textometry, Chronological textual series, Lexico 5, Environmental discourse, World Bank.

## Résumé

Dans le domaine de l'analyse du discours, l'utilisation croissante de l'outil informatique engendre un développement continu des méthodes visant à exploiter les corpus. C'est dans cette optique que nous avons constitué un corpus à partir des rapports d'activité de la Banque mondiale, couvrant la période de 1992 à 2018. Pour explorer ce corpus, nous avons eu recours à la méthode textométrique, via le logiciel Lexico 5, qui permet une approche analyse à la fois contrastive et comparative, en tenant compte d'un aspect fondamental de notre corpus : la dimension temporelle. Ainsi, notre corpus, constitué en « séries textuelles chronologiques » (Salem, 1988), nous a permis de mettre au jour les continuités et les ruptures lexicales du discours environnemental de la Banque mondiale.

**Mots-clés :** Textométrie, Séries textuelles chronologiques, Lexico 5, Discours environnemental, Banque mondiale.